Communiqué de presse

BRACE, un consortium d'experts francophones pour les patients épileptiques

EpiCARE, le plus important réseau européen de soins consacré aux épilepsies, vient de reconnaître le consortium belge francophone BRACE comme membre à part entière. Coordonné par les Cliniques universitaires Saint-Luc, ce consortium rassemble le Centre neurologique William Lennox, l'Hôpital Erasme, l'Hôpital Universitaire des enfants Reine Fabiola (HUDERF) et l'Institut de Pathologie Génétique (IPG). Cette reconnaissance ouvre des perspectives exceptionnelles en matière de prises en charge et de recherches.

Couvrant les patients de tout âge, **EpiCARE**, **the European Reference Network for Rare and Complex Epilepsies**, rassemble les plus grands centres experts d'Europe pour cette pathologie neurologique. Depuis janvier 2022, EpiCARE a reconnu **BRACE**, **Brussels Rare And Complex Epilepsies**, comme membre à part entière de son réseau.

Coordonné par les **Cliniques universitaires Saint-Luc** (Pr Roberta Cilio), **BRACE** est un consortium francophone rassemblant l'**Hôpital Erasme** (Pr Chantal Depondt et Pr Nicolas Gaspard), l'**Hôpital Universitaire des enfants Reine Fabiola** (l'équipe du Pr Alec Aeby), le **Centre neurologique William Lennox** (équipe du Dr Pascal Vrielynck) et l'**Institut de pathologie génétique** (Dr Damien Lederer).

L'union fait la force

La reconnaissance EpiCARE n'aurait pas été possible sans l'association enthousiaste des différentes institutions en consortium. Il s'agit d'une belle mise en lumière de leur expertise pointue en termes de recherches, de traitements et de services offerts aux patients souffrant d'épilepsies rares et complexes. Cette association s'inscrit dans les objectifs de réduire le délai diagnostique et d'offrir des traitements médicaux et chirurgicaux de pointe.

Non seulement BRACE aura l'opportunité d'exporter ses propres expertises mais il pourra également bénéficier des connaissances pointues des autres centres du réseau. Pour les patients épileptiques belges pris en charge dans le consortium, il s'agit d'un gage de qualité.

La Belgique dispose désormais d'un pôle expert francophone en matière d'épilepsie, à côté du centre de la KULeuven, également reconnu par EpiCARE.













Communiqué de presse

Le patient au centre d'EpiCARE

Faire partie d'EpiCARE offre l'opportunité aux spécialistes de discuter des cas complexes (toujours en accord avec les patients) avec les autres membres du réseau européen, ce qui va permettre d'améliorer les traitements et d'avoir accès aux derniers protocoles de recherche. Cela fait particulièrement sens dans le cadre des épilepsies complexes ou des épilepsies rares qui demeurent particulièrement difficiles à être diagnostiquées.

EpiCARE favorise d'ailleurs l'accès à des initiatives telles que « **Solve-RD** », un projet européen fournissant des moyens matériels et structurels pour le diagnostic et la prise en charge personnalisées de maladies rares et ultra-rares.

Contacts Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc – Avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles Sylvain Bayet, chargé de presse: sylvain.bayet@saintluc.uclouvain.be – $\mathscr J$ +32 2 764 11 45

Hôpital Erasme – Route de Lennik 808 – B – 1070 Bruxelles

Marion Garteiser, chargée de communication: marion.garteiser@erasme.ulb.ac.be – 🕒 +32 2 555 85 92

Hôpital Universitaires des enfants Reine Fabiola (HUDERF) – Avenue Jean Joseph Crocq 15 – 1020 Bruxelles Maud Rouillé, Responsable communication: maud.rouille@huderf.be – & +32 2 477 36 12

Centre hospitalier neurologique William Lennox – Allée de Clerlande 6 – 1340 Ottignies Géraldine Fontaine: Geraldine.fontaine@chnwl.be – \mathcal{J} +32 10 430 313

Institut de Pathologie Génétique (IPG) - Avenue Georges Lemaître 25 - 6041 Gosselies Annabelle Hondequin: annabelle.hondequin@ipg.be - \mathcal{J} +32 71 47 30 47











